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Bruns, Lea Personal, Kultur X 

Fritsch, Marvin Öko & Klima 
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Krause, Arne Finanzen, HoPo, Öko & 
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Mirold-Stroh, Fabian Personal, V&I 

Müller, Sophie Öffi 

Peper, Frederik Layout & Design 
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Zörb, Michel HoPo, DSL, V&I X 
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1. BEGRÜßUNG UND FESTSTELLUNG DER ANWESENHEIT

Bei der Sitzung waren 14 Referent*innen anwesend. 

Aufgrund der Corona-Pandemie konnten ab dem 16. März 2020 keine regulären Sitzungen des 
AStA stattfinden. Als Ersatz wurden Videokonferenzen eingeführt, die mangels einer Regelung 
in der Geschäftsordnung keine Beschlussfähigkeit haben. Somit können in diesen 
Videokonferenzen keine Anträge gestellt, Protokolle beschlossen oder Berichte über 
Umlaufbeschlüsse präsentiert werden. Anträge wurden dementsprechend als 
Umlaufbeschlüsse gestellt. Protokolle und Berichte über Umlaufbeschlüsse werden in den 
ersten Präsenz-Sitzungen nachträglich erledigt. Da zu einem bestimmten Zeitpunkt keine 
unmittelbare Rückkehr zur Normalität absehbar war und trotzdem eine Transparenz 
gegenüber der Studierendenschaft gegeben sein sollte, wurde beschlossen, die informellen 
Mitschriften in Protokolle zu übertragen und nach Bestätigung in einer Sitzung mit 
Beschlussfähigkeit öffentlich zu machen. 

2. PROTOKOLL DER LETZTEN SITZUNG

/ 

3. GÄSTE

/ 

4. BERICHTE

• Bericht Veranstaltung "Datenschutz in der Krise" (Arne, Lino/DSL):

o sehr erfolgreich, Plattform (bigbluebutton) hat gut geklappt, ca. 20 Leute,

einige haben Fragen gestellt und sich beteiligt, vermutlich ähnliche

Teilnehmer*innenzahl wie in Real Life, Referent war gut & nett

• DSL Studiaktion Lerntechniken (Lino/DSL):

o Idee: Studierende sollen Lernverhalten/Techniken beobachten und

beschreiben → reader oder ähnliches daraus machen; ggf. mit Verlosung

kombinieren

o steht noch am Anfang, gerne Ideen ins Pad (s.u.)

• Nachhaltigkeitsaustausch mit der JLU (Julia, Michel, Lena, Marvin, Arne/Öko,

Verkehr):

o Anfrage von Fr. Wegner (neue Nachhaltigkeitsbeauftragte), will sich

austauschen (was will der AStA bei dem Thema, was verstehen wir darunter)

o informell, wird aber verstetigt

o bei Interesse gerne dazukommen, dauert alles noch

o Thema u.a.: Studium oecologicum (fanden sie interessant), 

Governancestrukturen

o https://pad.riseup.net/p/BpPaGy3RBB6tBIqd6kZD

https://pad.riseup.net/p/BpPaGy3RBB6tBIqd6kZD
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• AStA-Sitzungen (Peer/Koordination): 

o Termin bleibt gleich 

o Präsenzsitzung: erst wenn Abstandsregelungen außer Kraft sind 

Berichte über Umlaufbeschlüsse: 

• LAK Corona Forderungspapier (Arne/HoPo): 

o bei 11 Stimmen einstimmig angenommen 

• Kritischer Vortrag zur Postwachstumsökonomie (Arne/Öko): 

o bei 14 Stimmen einstimmig angenommen 

o neues Datum für den Vortrag: 16.06.2020 um 18 Uhr 

• Durchführung und Bewerbung einer Datenschutzveranstaltung (Lino/DSL): 

o bei 18 Stimmen einstimmig angenommen 

5.  ANTRÄGE 

/ 

6. POST 

/ 

7. SONSTIGES 

• Gespräch mit Wissenschaftsministerin Dorn (Arne/HoPo): 

o am Mittwoch mit Goethe-AStA, Waschbären AStA, Tech-AStA und uns (Ellen, 

Michel?, Arne) zu den Themen:  

▪ Corona-Semester (u.a. zentrale Regelung Regelstudienzeit & 

Fachsemesterzählung, sowie Freiversuche "Prüfungen, die erstmals abgelegt und 

nicht bestanden werden, gelten als nicht unternommen."), 

▪ BAföG, 

▪ QSL,  

▪ LAK-Draht,  

▪ HHG-Novelle (Präsidiumsmachtentzug). 

o Weitere Themen zum Herantragen an Angela Dorn gewünscht? 

o wer mitmachen möchte: Mittwoch 14 Uhr, Telefonkonferenz; bei Michel, Ellen, Arne 

melden 

• Ideensammlung Studiaktion Lerntechniken (Lino/DSL): 

o https://pad.riseup.net/p/Studiaktion_Lerntechniken-keep 

• Gruppe Studium und Corona (Peer): 

o Studis wollen sich organisieren und gegen die aktuellen Verhältnisse wehren 

Michel: ist etwas skeptisch, wollte bisschen aufklären mit seiner Nachricht [gab kurze 

Diskussion in der WhatsApp-Gruppe]; ist insgesamt begrüßenswert; AStA sollte sich 

beteiligen 

https://pad.riseup.net/p/Studiaktion_Lerntechniken-keep
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Lea: dito [technische Probleme], kann sich vorstellen sich einzubringen 

Daisy: Bedenken, weil bei WhatsApp die Nummern angezeigt werden 

Peer: ja, aber ist kein heikles Thema und Mittwoch in der TK kann über 

Kommunikationsstrukturen gesprochen werden 

Emely: wollen/haben E-Mail über Verteiler schicken 

Daisy: bis jetzt nicht, haben gefragt, Daisy hat gesagt, dass wir das erst besprechen müssen 

Peer: muss eh erst beantragt werden, ist jetzt zu kurzfristig, erstmal die TK abwarten 

Sophie: aktuell dürfen keine Hinweise für Veranstaltungen über Verteiler geschickt werden 

Michel: langfristig Vollversammlung möglich 


